
Эссе «Мое педагогическое кредо». 

 

Меня зовут Массан Надежда Михайловна, работаю социальным педагогом 

отделения комплексной помощи ГБУ «Центр подготовки и постинтернатного 

сопровождения выпускников «Расправь крылья», исполняю функции заведующего 

отделением. В своей деятельности я сталкиваюсь с детьми, которые пережили 

колоссальные трудности, и каждый из них – это отдельная история, полная испытаний и 

надежд. 

В начале своего профессионального пути, придя со студенческой скамьи, я не могла 

и представить, насколько важной станет моя миссия. Каждый день сталкиваясь с 

серьезными проблемами, которые переживают дети, лишенные родительского тепла, тогда, 

я даже не осознавала свою истинную роль: быть не просто педагогом, а проводником в мир 

понимания, любви и доверия. 

Одна из наиболее впечатляющих историй, связанная с моим педагогическим 

опытом, это история Светланы, девушки, которую я решила взять в качестве примера в 

своем эссе. Когда я впервые увидела Светлану, ей было всего четырнадцать.  

Её лицо отражало недоверие и тревогу, а глаза были полны печали. Она оказалась в 

детском доме, и в её жизни не было тепла, заботы и той важной опоры, которую дарит 

семья. Светлана столкнулась с несформированностью семейных ценностей, и в её 

понимании родительства не было той глубины, которую я воспринимала как должное, 

воспитываясь в многодетной семье. Она не могла понять, что значит быть частью семьи, и 

её мировоззрение было затуманено ощущением одиночества. 

Погружаясь в работу со Светланой, я понимала, что самое важное – это установить 

доверие. Мы начали с маленьких шагов: совместные занятия, беседы о мечтах и страхах. Я 

старалась создать для неё безопасное пространство, где она могла бы говорить о своих 

чувствах и мыслях, не опасаясь осуждения. Важно было именно научить её доверять не 

только мне, но и самой себе. Я давала ей возможность совершать ошибки, поддерживала в 

трудные моменты, ведь именно тогда мы учимся на опыте и ряде сложных ситуаций. 

С течением времени я заметила, что Светлана начала меняться. Она открывалась, 

становилась смелее и увереннее в себе. Постепенно она поняла, что ее прошлое не 

определяет её будущее. Каждый шаг на этом пути к самопознанию и принятию себя был 

важен. Она пыталась внести понимание о любви и теплоте в желания стать частью 

полноценной семьи. 

Спустя годы, я с гордостью наблюдаю, как Светлана получила образование и вышла 

замуж. Она стала матерью троих чудесных детей и делает всё возможное, чтобы создать 



для них ту атмосферу, которую сама когда-то искала. Она учит их тому, что значит быть 

рядом и поддерживать друг друга, передавая им те ценности, о которых сама когда-то не 

знала. Светлана искренне заботится о своем доме, организует семейные праздники, 

поддерживает традиции и прививает своим детям любовь к знаниям. 

Каждый раз, когда я вижу и слышу о её успехах, моё сердце наполняется гордостью. 

Светлана – это олицетворение надежды и уверенности в том, что даже самые сложные пути 

могут привести к светлым вершинам. В этом я вижу главный смысл своей работы. Я верю, 

что каждый ребёнок заслуживает шанса на лучшее, и моя задача – помочь ему поверить в 

себя и свои возможности. 

Совершая этот путь вместе с Светланой, я поняла, что педагогика – это не просто 

знания и методы, а настоящее искусство развития и поддержки, основанное на эмпатии и 

понимании. Каждый шаг на этом пути – это маленькая победа, и Светлана – это лишь одна 

из многих историй, которые вдохновляют двигаться вперёд. 

Моё педагогическое кредо заключается в том, что я верю в каждого ребёнка, 

независимо от его прошлого. Я стараюсь быть надежной опорой и другом. Каждая новая 

встреча с детьми приносит свои радости и вызовы. Я встречаю тех, кто, как и Светлана, 

ищет не просто помощи, но и понимания. Важно помнить, что каждый ребенок уникален, 

и его история требует индивидуального подхода. Я стараюсь видеть в них не только 

проблемы, но и безграничный потенциал.  

Недавно к нам пришёл новый выпускник, Максим. Он также сталкивается с 

травмами прошлого, но в нём виден «рысак», стремящийся к познанию мира. Я надеюсь, 

что смогу помочь ему так же, как когда-то помогла Светлане, поддерживая его мечты и 

увлечения. Поступательное движение вперед – это не просто достижение целей; это 

возможность построить новую жизнь, полную надежд. 

Каждый шаг на профессиональном пути наполняет меня смыслом и служит 

напоминанием о том, почему я выбрала эту профессию. Я верю, что, создавая совместное 

пространство, где ценятся эмоции и желания детей, я вкладываю в них частичку себя. Эта 

связь дает мне силы, а им – возможность вырасти и стать теми, кто они действительно могут 

быть. И даже если путь будет тернистым, я готова быть рядом, поддерживая каждого на 

этом нелегком, но важном пути. 


